



:- Se conquista Aldehuela y prosigue la limpieza de la enorme bolsa extremeña :-

LOS PROGRESOS DEL URBICIDIO

La destrucción sistemática de las ciudades y pueblos que los rojos se ven obligados a abandonar, destrucción de una intensidad y de una ferocidad que supera incluso lo por ellos realizado anteriormente, sugiere muchos comentarios.

En primer lugar, hay que constatar una acentuación, un perfeccionamiento de los métodos destructivos. Al iniciarse la campaña, antes de abandonar una localidad, se entregaban los rojos a la orgía del asesinato. En el Norte, los asesinatos tuvieron su complemento en el incendio y en la destrucción de los edificios con bombas de mano.

Ahora se opera más expeditivamente y se vuelan los edificios con dinamita. En materia de capacidad destructiva han progresado mucho los rojos; este progreso coincide, al decir de los rojos, con el establecimiento de la disciplina en sus ejércitos. La consecuencia es clara y evidente. El furor destructivo de las turbas incontroladas era menor, menos eficiente que el de los ejércitos «organizados» por Negrín. El Gobierno rojo no amengua la destrucción, la organiza e intensifica.

Y mientras ello ocurre, los rojos en sus constantes disfraces adoptan el más clásico de ellos: el del patriotismo. Antes hablaban de revolución. Ahora hablan poco de ella. Ahora hablan profanando la palabra en sus labios—de patriotismo español. Tal es el tema de los discursos de Negrín, tales son las consignas que circulan. Incluso en los partes de guerra se emplea un nuevo léxico. Han sido desterrados de ellos los vocablos de «rebeldes», de «insurgentes». Los ejércitos nacionales en los partes rojos se transforman en las «legiones extranjeras», en las «fuerzas invasoras». Y al explotar el chantaje de un falso patriotismo, en el terreno de los hechos, ello se traduce en la destrucción de los pueblos de España, cebándose especialmente en los recuerdos históricos de su grandeza y de su fe y en sus fuentes de riqueza. Unos patriotas que destruyen lo que integra la patria, fríamente, sistemáticamente, posponiendo todas las consideraciones a las consignas de la U. R. S. S. es Negrín y sus compinches.

Porque estas destrucciones llevan un sello característicamente ruso, son revelación de una mentalidad esteparis. Recuerdan como una parodia la táctica bárbara seguida por la Rusia de Alejandro ante los avances napoleónicos, táctica que ningún pueblo ha imitado. Pero tales tácticas tenían un siglo atrás una «excusa», una justificación: la de que con ellas se retardaba o se creía retardar el avance del adversario. Hoy con la motorización de Ejércitos con los nuevos elementos de que la guerra dispone, tal «excusa» no existe. Hoy una ciudad arrasada no es un obstáculo; no es un dique, como pudo serlo hace un siglo.

Las destrucciones sistemáticas de los rojos han servido para evidenciar la clásica falsedad de sus invocaciones patrióticas; su furor antirreligioso, la fidelidad a unas consignas que ningún pueblo europeo es capaz de realizar; consignas esteparis, típicamente moscovitas. Y han servido también para dejar claramente sentado que los rojos consideran irremissible su derrota final, que juzgan definitivamente perdido lo que la presión de los ejércitos nacionales los obliga a ceder, que no abrigan la menor esperanza de recuperación. Si se considerasen capaces de reconquistar lo que pierden, si no por patriotismo, por egoísmo al menos, pondrían un freno a su furor urbicida. Cuando no lo hacen es porque juzgan que la guerra sigue caminos irreversibles.

Otra cosa ha evidenciado finalmente esta furia satánica de los rojos. Ha desenmascarado a los falsos apóstoles del humanitarismo. Quienes han aprovechado todos los incidentes bélicos para invocar, bajo máscaras cristianas a veces, sentimientos humanitarios, callan ahora. Nada les dicen esas ciudades voladas y arrasadas, esos templos destruidos. Su humanitarismo, su piedad, se hallan ausentes en esta hora. Solo están presentes cuando tenazmente pueden invocarse, torciendo, desvirtuando y falseando los hechos, en beneficio y provecho de los rojos.

El subsidio familiar viene a realizar una obra de profunda justicia social

Centenares de presentados y prisioneros y enorme cantidad de armamento Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 28 de julio de 1938. (III Año Triunfal):

En el frente de Extremadura, ha continuado hoy el avance de nuestras tropas, habiendo sido brillantemente conquistados el pueblo de Aldehuela, las cotas 541, 542 y 571, que constituyen el cerro Gómez, y también otras importantes posiciones al Sur de Puertollano, después de derrotar al enemigo, que intentó oponerse a nuestro avance y que sufrió numerosas bajas y abandonó gran número de material y prisioneros.

En la Bolsa de La Serena han proseguido las operaciones de limpieza, siendo varios los centenares de presentados y prisioneros cogidos hoy, entre los que se cuentan un comisario político y algunos jefes y oficiales. Se ha seguido cogiendo mucho material y armamento, que aumenta el de días pasados, siendo tan enorme la cantidad recogida, que no ha sido posible clasificarlo hasta ahora, a pesar de la actividad desp'egada por nuestro Servicio de Recuperación.

En el frente de Valencia se han rechazado algunos contraataques de los rojos en el sector occidental. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha sido grande la actividad desplegada por nuestra aviación en el día de hoy, habiendo cooperado a las operaciones de las fuerzas de tierra y bombardeando las concentraciones enemigas, causando en ellas elevadísimas pérdidas.

Salamanca, 28 de julio de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La intentona roja, deshecha por nuestras tropas

—Aquí—me señala el coronel—fue por donde intentaron los rojos el primer amago de desembarco. Fue a las doce de la noche. Emplearon para el intento tres barcasas con milicianos extranjeros. Los rojos apenas si se dejaban sentir en el agua.

Los soldados que vigilaban el trozo del río se dieron cuenta, sin embargo, de la maniobra que se preparaba y se acercaron hasta la orilla para sorprender a los asaltantes cuando más convencidos estaban de que iba a progresar su sorpresa. Una vez próximas a la orilla las barcasas recibieron de lleno las bombas de mano que arrojaron nuestros centinelas. Las tres fueron hundidas. Los milicianos indomnes se arrojaron al río para buscar la salvación en su regreso a las bases de partida, pero entonces fueron perseguidos y ametrallados por las descargas de fusilería y las máquinas automáticas. No consiguió escapar ninguno.

El primer prisionero que se hizo entonces fué un belga, que dijo que ninguno de sus compañeros podría referir el resultado de la audacia, porque todos ellos habían quedado en el río.

Pertenecían a la 14 Brigada Internacional. Manifestó que todo el ejército rojo catalán había sido trasladado a este sector en que se iba a producir la ofensiva, que sería seguramente la última, porque si fracasaba ya se pensaría en poner término a la

guerra, a la que se podía considerar perdida definitivamente.

En realidad, el intento referido no era más que una estratagem. Porque la operación importante, al Norte de Amposta, algo más arriba de donde aquellas fueron sorprendidas, se agitando muchas más. Varias de estas conseguieron llegar a la orilla. Cada una de ellas llevaba 90 hombres, tres ametralladoras y dos morteros. Consiguieron rápidamente emplear algunas máquinas automáticas, porque consideraban, lógicamente, que de la velocidad de insitarse, dependía el éxito de la operación.

Los marxistas lanzaron al asalto las brigadas de choque más fogueadas que se batieron a la desesperada protegiendo la llegada de nuevas unidades, debidamente advertidas de que si no conseguían mantenerse en las posiciones conquistadas, podían darse por definitivamente aniquiladas.

La maniobra estaba clara. Era preciso anularla por nuestra parte. Las reservas de nuestras fuerzas fueron puestas en línea inmediatamente mientras otras protegían el flanco que el enemigo amenazaba. Una sección de 30 de nuestros hombres luchó y mantuvo a raya a una partida de más de 200 milicianos. En la parte del canal se peleaba también con bravura, siempre en una proporción de uno contra ocho o diez.

Los marxistas lograron situar en

nuestra orilla unos 2.000 hombres, que se lanzaron al asalto de nuestras trincheras. Tenían necesidad de arrollarlas para defender desde ellas la operación de nuevos desembarcos y la construcción de puentes que garantizaran el paso del río de unidades de gran volumen y material pesado.

Dependería de la profundidad que se lograra en los primeros momentos la estabilidad de la cabeza de puente que podría asegurar después el avituallamiento y el avance después.

Tan cierto estaba el mando rojo del éxito del intento que a los milicianos no se les había repartido el rancho, asegurándoseles que sería distribuido cuando hubieran avanzado litoral abajo.

Por el río se acercaban más milicianos escogidos para la maniobra, armados solo con bombas de mano. El coronel del sector, ordenó el ataque de nuestras fuerzas en toda la línea. Se peleó durante 18 horas sin un minuto de tregua. Los milicianos tenían orden de sostenerse, como fuera hasta que llegaran nuevas fuerzas en avalancha, sobre los puentes que se intentaron tender, porque las barcas no podían ya aventurarse de nuevo, por estar siempre al alcance de nuestras ametralladoras y de la artillería.

Todo el interés del mando enemigo consistía en prolongar la lucha

hasta la noche, porque a favor de la oscuridad podía intentarse la construcción de pasarelas y puentes, que durante la jornada habían sido volados por la aviación y los cañones cada vez que habían empezado a levantarse. Nuestro mando adivinando el propósito, se esforzaba también en que antes de la llegada de la noche estuviese decidida la batalla.

Tomaron parte en el combate aguerridos batallones nuestros. Intervenían por parte de los marxistas las brigadas 14 y 139, de internacionales-compuestas exclusivamente por franceses, algunos belgas y argelinos, la primera y perteneciente a otra a la División del Campesino.

A las seis de la tarde se batían en franca retirada los batallones rojos; pero al pretender cruzar el río, sólo podían hacerlo a nado. Entonces el combate a falta de toda posibilidad de retirada, se hizo más sangriento a

Relaciones diplomáticas entre Holanda y la España Nacional

BURGOS.—Por canje de notas entre los representantes del Gobierno Nacional español y el Ministerio de Negocios Extranjeros de los Países Bajos, se han restablecido relaciones oficiales entre ambos países, mediante intercambio de agentes, que tendrán la misión del establecimiento de las relaciones del país donde residan con el suyo. Además, se designarán subagentes para las localidades que se determinen, que tendrán la misión consular, con todos los derechos, en la población donde residan.

Los navíos nacionales enarbolarán su bandera en los puertos de los citados países. En el cumplimiento de su misión, los agentes tendrán acceso al Ministerio de Asuntos Exteriores y podrán usar de claves en sus telegramas, gozando de los demás privilegios aceptados, para los cónsules. Serán objeto de la protección de las autoridades.

Con este motivo la bandera nacional ha sido izada por primera vez en la representación de La Haya.

Continúa en la 4.ª página

SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Antonio Tejerizo Aliseda

Cura Párroco de Lagartera (Toledo)

Que murió víctima de la furia marxista el día 1 de agosto de 1936

D. E. P.

Sus hermanos don Julián, don Juan, doña Julita, doña María de los Reyes, doña Bernardina, doña Emiliana, doña Agapita y doña Luisa; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican de los lectores de «El Diario de Avila» una oración por el eterno descanso del finado.

Los funerales que se celebren el día 1.º de agosto a las diez de la mañana en Lagartera (Toledo), Arévalo y Navalunga, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Sin careta y sin enigmas

Con un antiguo pseudónimo de «J. (enarc) Curra», que corresponde tanto en las iniciales como en las letras todas a mi nombre y apellidos, he venido publicando desde el mes de febrero en EL DIARIO DE AVILA unos artículos a guisa tanto enigmáticos, disfrazando hechos, ocultando nombres, fingiendo sucesos tan verosímiles, que no pocas veces hasta los mismos compañeros los han tomado reales. Me proponía con ello llamar la atención de las personas buenas para que se dieran cuenta del estado lastimoso (económicamente) en que se encuentran muchísimos sacerdotes y acudieran en su auxilio.

Pero sea porque hace muchísimos años que se viene hablando del sufrido ciego parroquial, y ya se han hecho al sonsonete, sea porque no entienden o no quieren entender de enigmas, lo cierto es que fuera de la ayuda que he recibido del señor Quiso y de un cura de pueblo, solamente he recibido de personas caritativas cinco pesetas para el Montepío, y ochenta y dos pesetas para que sacerdotes pobres del mismo aplicaran misas. Como veis, todo ello no merece la pena, y no saca de apuros a un solo sacerdote, cuanto más a un caso tan necesitado.

Por lo tanto, hoy tiro la careta y abandono los enigmas. Hablaré claro; diré nombres, y nombres conocidos; citaré hechos, pero hechos ya pitantes que acaban de tener lugar, que nadie podrá negar, porque sin molestia alguna puedo comprobarlos por sí mismo... y obsequio, respetamos a ver que pasa.

El once del pasado mes de mayo falleció en Veinyos, pueblo próximo a esta capital, su bendito párroco don Anastasio Mateo Bragado, a los 66 años de edad. Era natural de Cerebreros; ingresó en el Seminario muy niño, y siempre se distinguió por su talento, aplicación y piedad. Cursando en los primeros años de Sagrada Teología, fue nombrado superior y profesor de Latín y Humanidades.

Los amigos se le llamaban cariñosamente maestro, y lo era efectivamente, no solo de latin y canto figurado, sino en otras muchas asignaturas, y a él acudíamos no pocas veces en nuestras disputas y siempre nos resolvía nuestras dudas. Nos decía siempre: «donde debíamos acudir para resolverlas...»

Fue después el primer director del Asilo de Santa Isabel de la Serrada, y antes de ser regente de distintas parroquias de la diócesis, hasta que, en un previo concurso, fue nombrado párroco de San Esteban del Valle y más tarde de la de Candeleda. Por último agotadas sus energías y creyendo que solo en pequeñas parroquias podría ser útil a la Iglesia, se posesionó en 1932, de la pequeña parroquia de Veinyos.

Aquí tenía a un sacerdote con brillante carrera, celoso, piadoso y trabajador, que jamás ha conocido el descanso, que tiene multitud de discípulos que se enorgullecen de haberle tenido por maestro, que ha ejercido el ministerio parroquial en las parroquias más piadosas y grandes de la diócesis... y sin embargo... cuando ha muerto tenía a su alrededor un arsenal de libros. ¡Libros! Ese era todo su caudal.

¡Pobre Anastasio! ¡Pobre amigo mío! Mas... ¡Tu! ¡Una carta, que otra mano escribió y tú firmaste ya con un garabato (aunque tú la dictaste pues según me han dicho hasta lo último conservaste tu inteligencia) la tengo sin atravesada en mi garganta y su recuerdo me ahoga y al escribir estas líneas las lágrimas empapan mis ojos. «Pero, no me puede dar algo más el Montepío? ¡sea Dios bendito me conforme con su voluntad! Amigo Carrero, pide por mí!»

Otro caso. Don Toribio Gutiérrez Martín natural de Narros de Saldueña, de 75 años de edad, párroco de Aveinte desde el año 1893 o sea 45 años, falleció en su amada parroquia hace unos días.

Todavía le conocí en el Seminario

era fámulo del sabio Rector y Lectoral, don Francisco Pindado, cuya grata memoria aún perdura y tardará en desaparecer; el famoso le ejerció en aquellos tiempos, los seminaristas más aprovechados en ciencia y en virtud, y ser fámulo del Rector era lo más apellidado y honorífico. Ordenado de sacerdote fue por oposición coadjutor de la Parroquia de San Pedro de Avila, regentó más tarde alguna Parroquia de la Diócesis, posesionándose por fin en propiedad el año 1893 de la Parroquia de Aveinte.

Decidme: ¿Este párroco no tenía ya derecho al descanso? ¿No tenía derecho a la jubilación con una retribución decorosa? ¿45 años en una misma Parroquia (y en una Parroquia con aje!) y sirviendo al ajejo muchísimas veces a pie en invierno y en verano con lluvia y barro y nieve (vudando y con po vel)!

Un sacerdote que hizo su carrera con las mejores notas, que probó su suficiencia en exámenes y concursos, que era respetado y amado de sus feligreses, que era adorado de sus compañeros, que fue el ojo derecho de sus superiores, pues a él le habían encomendado el Arciprestgo de su distrito... no merecía...

Pues este sacerdote, lo mismo que el anterior, ha muerto pobre, lleno de años, de trabajos y de méritos conforme, sí, con la voluntad divina, pero también ahogado al ver junto al lecho a aquella compañera de toda su vida, a aquella que había compartido con él las penas ajenas siempre al ministerio parroquial, a la que solícita y cariñosa le había cuidado tantos años, a su bendita, anciana y añacosa hermana a la que dejaba sola desamparada y pobre! Y esto no es poesía, no es literatura, no es ganso de emborrantar cuartitas y mucho menos de impresionar corazones sentimentales, es la realidad, dura y triste, pero es la realidad y no es un caso aislado, es lo que está ocurriendo todos los días entre la mayor parte de los sacerdotes y sus familias cuando enferman o mueren.

El día 10 del pasado mes de junio me hallaba yo paseando en el patio del Palacio Episcopal esperando a los demás compañeros de la Junta del Montepío para era día de sesión. Me encanaba triste y pensaba, porque un sacerdote se encontraba grave, y pedía, o mejor, necesitaba algo más de lo que se le podía dar... de repente se me acercó el portero y me entregó una carta, en ella venían 35 pesetas, enpecé a leer una nota sin firma que acompañaba y leí: «para sacerdotes pobres del Montepío...» para ese en seguida me dije, para ese, y me dió un salto el corazón... saqué las gafas, y me quedé triste... era limosna para siete misas... y aquel sacerdote no podía celebrar.

Aquella misma tarde me encontré con un caballero y le hablé de los sacerdotes enfermos... y me dijo: «¿Pues qué hace ese Montepío? ¿quién dirige eso que permite...»

«¿Qé hacen los directores del Montepío?—Pues, sufrir, y sufrir más que nadie al ver que no pueden socorrer las necesidades de sus compañeros y tener siempre que andar escatimando y por fin socorrer con una miseria, porque... no hay para más.»

Yo quisiera...
1.º que no hubiera ningún sacerdote que no perteneciera al Montepío.
2.º Yo quisiera que al sacerdote enfermo y que no pudiera celebrar el Santo Sacrificio de la misa se le pudiera socorrer por lo menos con cinco pesetas diarias.

3.º Yo quisiera que a la madre o hermana del sacerdote que falleciera se le pudiera entregar alguna cantidad para que atendiera a las primeras necesidades en su desamparo, y
4.º Yo quisiera construir, o disponer, una casa asilo para los sacerdotes enfermos, achacosos, ancianos, que no pudieran ya dedicarse al ministerio parroquial.

«Eos son mis deseos y mis ilusiones. Es mucho lo que pide?..»

Juan Carrero.

La defensa de la Escuela Central de Tiro, en Madrid, constituyó una ejemplar hazaña

Quince hombres resistieron durante muchas horas el empuje brutal de la masa armada Al morir fusilados los defensores de la Escuela Central de Tiro dieron ejemplo de valor y espíritu cristiano

Reproducimos de nuestro colega «Idea» de Granada.

No fué el cuartel de la Montaña el único reducto de la causa de España en aquellos momentos terribles y grandiosos, en que el espíritu heroico de la raza se dispuso a revalorizar sus glorias con hechos de sacrificio y de bravura. Hubo otros núcleos de resistencia a la bárbara presencia roja, que encontró pretexto en el gesto espantoso del Ejército de África para lanzarse al asesinato y al pillaje.

Todo Madrid ardió en tiros y, muy especialmente, el barrio de Salamanca, para contener durante varios días a la horda y, sobre todo, la historia ha recogido, como un hecho señero por su imponderable valor, la sublevación de la Escuela Central de Tiro y su resistencia magnífica, que no terminó sino cuando, por aplastamiento de una masa, por irresistible superioridad de armamento, se produjo la invasión de aquel recinto glorificado por un puñado de hombres juramentados a dar su vida por la Patria.

En nuestro poder obran datos que así lo demuestran y aclaman en parte lo ocurrido en Madrid durante aquellas horas trágicas. Recogeremos algunos de ellos, en honor de los héroes de la Escuela Central de Tiro, que supieron ganar la gloria con su vida.

Amor y Patria,

U a viejecito de pena lloraba.
Y con el abuelo
también una gota salada enjugaba.
Luisito, chicuelo
de seis años, no más y gallardo.
Abuelito, abuelo,
decía e chival entre quejas.
¿Por qué no me dejas
también ir al Cielo?
Y papito y macita marcharon.
Y Antonio y Carmelo.
Los primeros de pena, y los otros
de amor y de anhelo
por salvar a la Patria. ¡Abuelito!
Daja que me marche. Ven conmigo al Cielo.
Lloraba el chiquillo
lágrimas muy tristes de hondo desconsuelo.
Lloraba el chiquillo y clamaba
o ¡sentaba como el abuelo
con su llanto el llorar del infante...
Mira rapazuelo,
En mi pena he pensado una cosa:
¿Te gusta la Patria?
Muchísimo, abuelo.
Pues entonces vé presto a mi cuarto
y en un rinconcito
están sobre el suelo
las dos escopetas de caza
de Antonio y Carmelo.
Cógelas y vente.
Diremos al Cielo
que perdone. Y nos vamos al campo.
Ande, date prisa.
Enseguida, abuelo.

Al día siguiente la luz alumbraba
el campo repleto de muertos
y en el centro de todos dos seres
abrazados, yertos
se encontraban. El uno mirando
hacia el Firmamento
con el llanto en los ojos. Y el otro
mirando y riendo...
Entre dudas extrañas las Fuerzas
Nacionales vieron
sobre aquella tierra dos escopetones
y escritas a vuelo
estas dulces palabras del alma:
Mamita, Popito, Carmelo.
Y del viejo estas otras grabadas:
Antañito, España, nos vamos al Cielo.
Una, Grande y Libre. «Arriba la Patria».

Y en aquella noche
dos rayos de luz parecieron
abrazados y juntos allende
la altura del Cielo.

La carta de un testigo

A nuestra Redacción ha llegado una carta interesantísima sobre este tema tan sugestivo y que aún sigue inédito en gran parte. La firma un cercano pariente del capitán don Ernesto González Baus, organizador principal de la resistencia en la Escuela Central de Tiro y de ella copiamos los siguientes párrafos:

«El cuartel de la Montaña no fué el único reducto, en Madrid, contra las hordas marxistas, sino que, al mismo tiempo, e interpretando el sentir de la buena España, se empuñaron las armas en diferentes puntos de aquella capital. De manera particular en la Escuela Central de Tiro, donde mi futuro hermano político don Ernesto González Baus, muerto por Dios y por la Patria, organizó, en unión de don Manuel y don Antonio Echánoves, capitán Quintana y maestro armero Mateo, la sublevación que habría de elevarlos hasta el martirologio.

Contaban con quince hombres al servicio de dos piezas de Artillería: una del 155 que tiraba sobre el acródromo de Cuatro Vientos, dirigida personalmente por mi hermano y que corría desde la torrecilla don Manuel Echánoves, y otra del 75 que don Antonio Echánoves sirvió como apuntador en algunos momentos, ya que también atendía a una ametralladora en misión antiáerea.

Dieci-sete horas de bombardeo aéreo

«La aviación roja les bombardeó durante cerca de diecisiete horas, y en una carta de mi pobre hermano se leen párrafos como éste: «Mi desgracia fué que no me mataran entonces, pues yo quería morir al lado de mi cañón; pero no ha tenido esa suerte.»

Todos los periódicos rojos de Madrid afirmaban que cuando les invitaron a rendirse contestaron que para eso no se jugaban la vida y la carrera, contestación con la que fueron consecuentes, ya que documentos en mi poder obrantes prueban que a mi hermano lo apresaron defendiéndose.

Dice un recorte del «ABC» rojo, que seguía con fruición el sumarísimo abierto contra los defensores de la Escuela Central de Tiro:

«Los que más se distinguieron en la rebelión fueron, además del teniente coronel, los comandantes Díez de Ercilla y Alcobér, capitanes Quintana y González, teniente Núñez Fagoaga y Echánoves y maestro armero Enrique Mateo Carrasco. De este último se dice que, formadas ya las fuerzas para entregarse, disparó su ametralladora.»

De Dí z Ercilla dice que pedía que por cada bomba que lanzasen los aviones rojos, había de hacer dos disparos de cañón sobre el Palacio Nacional.

El resultado de aquel íntimo simulacro de consejo de guerra fué el siguiente, según referencia también de los periódicos rojos:

«Resuadada la vista, el fiscal hace minucioso estudio del veredicto y en consecuencia solicita las siguientes penas para los procesados:
De muerte para el teniente coronel Manuel Ortiz de Landazuri, comandante Abel Díez de Ercilla, capitán Ernesto González Baus, teniente Manuel de Echánoves y maestro armero Enrique Mateo Carrasco.»

Los demás procesados fueron condenados a cadena perpetua.

Diario de un piloto inglés rojo

PARIS.—El aviador inglés H. O'neff de Wet que fué piloto voluntario en el ejército rojo de España (1.000 francos al día, 300.000 en caso de muerte y 150.000 en caso de herida grave) y en 1936 al servicio del Negus en Addis Abeba, licenciado a consecuencia de un grave accidente de vuelo, publica ahora en «Revue de Paris» los primeros apuntes de un diario comenzado el mismo día de su llegada a Madrid.

Las observaciones interesantes con que se abre la narración se refiere al estado de abandono de Madrid, privado de medios rápidos de comunicación, con tranvías de vencidos asaltados por la gente que es víctima de una especie de locura por efecto de la chusma de milicianos hirsuta y soez que se siente llena de arrogancia plebeya por la lusión que tiene de la libertad conquistada.

A este propósito escribe el aviador inglés:

«Me recuerdan los chicos mal educados que imitan groseramente a sus padres. Estoy aquí solo desde hace dos días y no quiero hacer juicios definitivos, pero ahora por ahora son estos mis sentimientos. Con el tiempo puede ser que mi animosidad desaparezca y que el hábito me haga olvidar o ignorar estas expresiones de una política hacia la cual no siento gran simpatía.»

Firmado el contrato de alistamiento, después de muchos forcejeos con el subsecretario de la Aviación, el aviador inglés parte hacia el aeropuerto de Getafe y el 5 de septiembre hace la primera patrulla, la más agradable de todas las que han de venir y que él recuerda «quizá por que carece de hechos» pero es rico de turismo aéreo. Seguidamente comienzan las calamidades: a cada diez pegue de escuadrilla los pilotos rojos no se sienten alegres, seguros como están de volver diezmados, como acontece normalmente dada la grande y segura actividad de la Aviación nacional. El 10 de octubre anota: «El combate contra los «Fiat» ha durado menos de un cuarto de hora. Hemos salido cinco y volvemos dos.»

colección epistolar que obra en poder del camarada Soler. En todas estas cartas se destaca el temple varonil de los defensores de la Escuela de Tiro, de sus acendrados sentimientos religiosos, de su alegría serena y ejemplar ante la idea de morir en servicio de Dios y por España.

«La última noche de su vida—se refiere el escrito al capitán González Baus—fué de absoluta tranquilidad. La pasó hablando reposadamente con los que le rodeaban, animándole a afrontar con buen semblante el supremo momento de la muerte; pues ferviente católico, esperaba, convencido, una vida mejor. En el mismo sentido se expresaba el capitán don Manuel Echánoves otro de los héroes que se despegó, dirigiéndose a su madre y hermanos, presentes en la cárcel. La muerte de ambos edificó a todos, y fué ejemplo y norma de muchos.»

Y en términos más emocionantes, escribe:

«En la noche del 6 de Septiembre, arriesgando lo que usted comprenderá, fui a la Cárcel Modelo para acompañar a mi hermano Manuel en las horas que habían de preceder a su fusilamiento. Durante estas horas (desde la una y cuatro a las cuatro de la mañana en que nos hicieron salir) cambié algunas palabras con Ernesto cuyas ideas a fines a las misas como «¡VU VI como se arrojaba ante un sacerdote (el pobre preso allí también) pidiéndole por última vez la absolución. Estaba se eno completamente y solo pensativo y silencioso, como es natural, seguramente con toda su imaginación en ustedes y en que pronto iba a comparecer ante Dios, de cuya Misericordia había recibido el premio reservado a los mártires.»

Y nada más. Poco tiempo después de los instantes descritos caían a los brazos de la horda aquellos hombres que representaban el legitimísimo caballeresco del espíritu español, inmortal y virtuoso, bravo y sumiso al hecho providencial.

Lo mismo que los defensores del Cuartel de la Montaña, fueron a la muerte para que sirviese el ejemplo de glorioso antecedente a la Cruzada

Use siempre
Pasta dentrífica
IBÉ
LA MEJOR DE TODAS

entonces, se siente invadido de un sentimiento de repugnancia hacia esos pensando «que estos estúpidos mongoles han venido a sembrar sistemáticamente la destrucción y la muerte sobre España».

Este sentimiento de rebelión se desvanece con la llegada de cuatro grandes aeroplanos de bombardeo capaces de una velocidad de 350 kilómetros por hora. Es un nuevo testimonio de la cooperación bolchevique. De Wet los admira extasiado. Se trata de aparatos contruados sobre modelos americanos («Marlin 139»), cuya patente había sido adquirida por la U. R. S. S. Los motores son «Wright Ciclone» (los mismos usados por Hughes para la vuelta al mundo) con tres hélices de madera. «Nuestros aparatos comparados con estos son ridículos y tienen un aspecto de impotencia».

Pronto los rusos se convierten en los héroes del momento, los salvadores de la causa. Al oír las exclamaciones: «Los rusos derrotarán a los fascistas y destruirán los enemigos» hay que preguntarse si la guerra no está ya ganada desde el principio. Y continúa: «A medio día hacen el primer vuelo. No preguntamos dónde van, porque nadie nos lo diría. A partir de la llegada de los rusos, «la discreción está a la orden del día»; cada uno de nosotros es considerado un espía en potencia. Los rusos han pasado toda la mañana preparando sus máquinas y cargándolas de bombas de un quintal y medio. Estos hombres de facciones acartonadas, educados en una atmósfera de traición, imaginan que todos los hombres tienen infinitos semejantes a los suyos».

Más adelante el aviador relata el regreso de los aparatos rusos: «Falta uno que no volverá más. Del segundo es extraño un bombardeo muerto. Y se pregunta: «¿En qué piensa un áteo próximo a su fin?»

Se viene a saber que próximo al objetivo, para perseguir una concentración de tropas en la carretera Córdoba-Sevilla, un aparato ruso había sido derribado, y los otros tres, atacados por los nacionales, se habían confiado a la excepcional velocidad de sus alas para escapar.

Comentario: «Se cesa en silencio. Los rusos están abatidos; Su fe, su dios ha sufrido un cheque.» (USI).

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide. Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.

La radio contra Stalin ha reanudado las emisiones

BERNA.—El «Aftemposten» informa que las activísimas investigaciones de la G. P. U. soviética no han conseguido descubrir las fuentes de la propaganda contra Stalin, que se realiza por medio de opúsculos y de hojas volantes. Estas publicaciones que se difunden por los cuarteles y por las fábricas no disimulan de ninguna manera sus orígenes extranjeros. Su contenido demuestra que los enemigos de Stalin están informados de una manera extraordinariamente rápida sobre todas las cosas.

También la propaganda del puesto secreto de emisión radiofónica está de nuevo en plena actividad. Después de la liquidación de la estación emisora descubierta en Minsk, que estaba dirigida por miembros de la G. P. U., hubo una interrupción que sin embargo ha sido breve.

Las emisiones han sido reanudadas desde el 23 de junio y continuadas el 24, el 26 y el 6 de julio. El hecho de que en la propaganda antistaliniana participen también funcionarios de la G. P. U. y que como aparece claro, distribuyan impresos procedentes del extranjero, ha hecho surgir las más graves preocupaciones en el Kremlin.—(USI)

Uniforme para todos los empleados civiles de Italia

ROMA.—Por orden del Duce está en estudio una disposición por la cual será instituido para todo el personal de la Administración civil del Estado un uniforme cuyo uso en servicio será obligatorio. El gasto correspondiente irá a cargo de las respectivas Administraciones.

El Fascismo más que un Partido, más que un movimiento político es una idea. Este carácter suyo originalísimo y esencial se va cada vez más extendiendo y profundizando, así en la preparación espiritual, típicamente militar, del pueblo, como en las manifestaciones exteriores.

El uniforme en el desempeño de las más modestas funciones civiles también confiere dignidad y prestigio, da un mayor sentido de responsabilidad y de disciplina, y realimenta en la forma más evidente el principio de jerarquía que está en la base del alma fascista.—(USI).

«Pomada Cereo», cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

Stalin ordena el derribo de la Catedral de la Epifanía, de Moscú

VARSOVIA.—Noticias llegadas de Rusia confirman el fracaso de la lucha contra la Religión promovida por el bolchevismo y violentamente conducida por la asociación de los sin Dios, las pocas iglesias que todavía se hallan abiertas al público están llenas de fieles todo el día. La Iglesia ortodoxa ha anunciado un solemne festival para conmemorar el próximo 950 aniversario del cristianismo en Rusia. Esta noticia ha dado ocasión a una mayor violencia en la lucha registrada contra la Iglesia y el cierre de nueve de las pocas iglesias que aún permanecían abiertas.

La gran Catedral de la Epifanía, de Moscú, ha sido condenada a ser derribada por Stalin. Según cuentan, Stalin tuvo un acceso de cólera ante la visión de la Catedral, rebosante de fieles, en uno de sus viajes de Moscú al campo.

En honor de un descubridor español

AMSTERDAM.—La isla de Juan Fernández, situada en el Océano Pacífico, a 600 kilómetros de la costa de Chile, festejará este verano el cuarto centenario de su descubrimiento.

Hace cuatrocientos años que el navegante español Juan Fernández, zarpó de Chile, navegando a la ventura hacia Occidente y descubrió un grupo de islas. Juan Fernández desembarcó y permaneció algún tiempo en la mayor de ellas. A esta isla le fué dado el nombre de su descubridor.

En el año 1704, la nave corsaria inglesa «Cinco puertos» desembarcó en esta isla, para castigarle, al marinero escocés Alejandro Salk'k, quien vivió sobre ella, en el más completo abandono y soledad, durante cinco años. Este episodio inspiró a Daniel Defoe su célebre novela «Robinson Crusoe».

Desde el año 1819 al 1835, la isla de «Juan Fernández» fué colonia penitenciaria británica. Habitualmente viven en ella unas setenta personas, en su mayor número pescadores. Los ricos turistas americanos organizan excursiones de placer a la isla robinsoniana. Con ocasión del próximo jubileo, el Gobierno chileno inaugurará un monumento erigido en memoria al descubridor español. (Centraeuropi).

AVILA - Tip. y Ens. de San Martín

Sección religiosa

SANTORAL JULIO 30 SABADO Santos Abdón, Senén, Rufino, Máxima, Domitila, Segunda, vírgenes; Juilia mártires; Urso, obispo.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Apóstol Santiago, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Cuarenta Horas Se celebran en la parroquia de San Vicente. Exposición de S. D. M. a las nueve de la mañana. Reserva a las siete de la tarde.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Por la mañana, a las nueve, misa del privilegio azul, propio de la Orden Franciscana, en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio y reserva.

La Reina del Carmelo

La Santa.—La Comunidad de Reverendos PP. Carmelitas descalzas, V. O. Tercera y Asociaciones Carmelitanas, consagran el mes de julio a la Santísima Virgen del Carmen.

Todos los días, a las ocho, misa rezada en el altar mayor. A las siete y media de la tarde, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva.

Una misa en Berna por los caídos en España

BERNA.—En memoria de los caídos en la guerra de España se ha celebrado en Berna, por iniciativa del representante diplomático del general Franco, una solemne función religiosa, a la cual han asistido, además del personal del palacio general, la esposa del jefe del Departamento político, el Nuncio, los ministros de Italia, de Alemania, de Hungría y de otros países, y una gran muchedumbre de españoles llegados de diversos centros de Suiza. Todos los diarios han dedicado amplios comentarios al Aniversario del Movimiento de las fuerzas nacionales en España, y pone de relieve las etapas victoriosas de la conquista y el espíritu de renacimiento que anima al nuevo Estado, el cual se basa en la colaboración de las clases y quiere destruir el bolchevismo con el cual se identifican los llamados gobernantes de Barcelona. (USI).

ZONA ROJA

La clemencia de Negrin

He aquí la referencia oficiosa del último Consejo de Ministros rojo, aparecida en la prensa barcelonesa del 15:

«En el Consejo de Ministros celebrado el día 12 de los corrientes, el gobierno conoció y se dió por enterado de las siguientes penas capitales:

Contra Camilo Congost Sauz, Benito Chicote García, Emiliano Ferrer Castelló, Salvador Gramage García, Pablo López Pérez, Hilario Polanco Valero y Enrique Turégano condenados por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición de Cataluña como autores de un delito de alta traición.

Contra Luis Casp Asensi, condenado por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición de Cataluña como autor de un delito de alta traición.

Contra Juan Crespi Vila y Antonio Crespi Vila, condenados por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición de Cataluña como autores de un delito de alta traición.

Contra Jaime Mas Blanch, condenado por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición de Cataluña como autor de un delito de alta traición y otro de derrotismo.

Contra Antonio Aiseda Balguer, condenado por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición.

Contra José Sala de la Font Bosch, condenado por el Tribunal especial de Espionaje y Alta Traición de Cataluña como autor de un delito de alta traición.

Como de costumbre, ni un indulto, ni una conmutación de pena.

Centros Oficiales

—(0)— Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 10 a 18. Cámara de Comercio, de 10 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronomía, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

Envía tu donativo en metálico o en especie para las ciudades que se van liberando del marxismo.

Este es el peligro COLITIS DISENTERIA IRRITACION INTESTINAL. Aviso inmediato. LIXIR ESTOMACAL. GAZ CARLOS. Dirección provincial: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA HORARIO CORREOS Apartados oficiales... de ocho y media a nueve... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve... de diez a doce y de diecisiete a diecinueve... de diez a trece... Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete... En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos... De once a trece, excepto los domingos y días festivos... De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos... TELEGRAFOS Servicio de telegramas... Permanente... Otro telegráfico... De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30... NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos otras ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Especialidades Farmacéuticas Españolas de los Laboratorios G. Escolar. - SEVILLA Sal de frutas Españolas «ESCOLAR». Voduro de Cafeína «ESCOLAR». Bálsamo del niño «ESCOLAR». Jarabe de Hiposfosfitos reconstituyentes «ESCOLAR». Solución estable de salicilato de sosa «ESCOLAR». Estomacal «ESCOLAR». Tabletas de Escolina para resfriados, gripes. Agua oxigenada «ESCOLAR» Laboratorio Químico farmacéutico y de Esterilización de G. ESCOLAR Apartado 46. -- Zaragoza

Balneario de Ledesma Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en cláticas, parálisis, escoliosis, herpes, petisimo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

TINTA ALEMANA Britz Especialidad para Esflográficas y Oficinas De venta en los principales Establecimientos

SE ARRIENDA

desde el próximo San Miguel la dehesa Raposera (Badajoz), de 900 fanegas, poblada de encinas y alcornoques, con buenos pastos y abundantes aguas.

Para tratar con don ALVARO SANCHEZ, en Alcuéscar (Cáceres)

(Viene de la página 1.ª)

medida que iba aumentando el acoso de nuestras unidades sobre la orilla del río.

El propio coronel del sector, con bombas de mano, llegó en muchos momentos a ponerse a la cabeza de los defensores de nuestras posiciones convertidas ya en atacantes.

De 2.500 rojos que habían atravesado el río, sólo han podido salvarse unos 200. El resto quedaron muertos o prisioneros. Entre éstos hay más de 700 extranjeros, franceses en su mayoría. Hasta el momento han sido enterrados un capitán francés, cuatro o cinco oficiales de la misma nacionalidad y un comisario político, francés igualmente. Este acosado por uno de nuestros soldados, se arrojó al río y perseguido a nadado por aquél, se suicidó.

El perseguidor pudo arreararlo hasta la orilla y por los papeles que se le encontraron se ha comprobado su personalidad.

Yo he podido reunir algunos documentos que ya daré a conocer cuando sea posible, para señalar una vez más, la intervención que en esta intención ha tenido la masonería francesa, responsable en gran parte de nuestra guerra.

Esta mañana han sido enterrados,

entre los cadáveres a los que se ha dado tierra, 70 franceses. Los casos de heroísmo en nuestras líneas se han podido registrar a centenares. Un alicéz nuestro rechazó el solo a un gran grupo de rojos. A su lado había dos cajas de bombas de mano y con ellas pudo tener a raya al enemigo, que no logró aproximarse a la posición.

Otro oficial, después de defender su posición y prestar ayuda a las más próximas, salió en persecución del enemigo. Por el río flotó multitud de cadáveres que dan cuenta de la derrota sufrida por el adversario. Hay que tener en cuenta también el material recogido, que acompañaba a los hombres de la columna expedicionaria enemiga, de la que han quedado en nuestro poder más de 1.300 hombres.

Las unidades rojas que han conseguido sobrevivir se encuentran en situación difícilísima, sin aprovisionamiento, sin municiones incluso, lo que hace inútiles sus efectivos y les crea una situación insostenible. Y para su desgracia, además, el paso del río está cortado por la vigilancia constante de nuestra aviación y nuestra artillería.

Fernando Ors.

La Caballería, triunfadora en Extremadura

PRENTE SUR.—La Caballería española festejó el día de su Patrón Santiago, cubriéndose de gloria en los campos extremeños. Todas las Armas nacionales actuaron perfectamente compenetradas en un maravilloso alarde de acoplamiento y precisión. Justamente ha sido esta la más notable pieza de este ciclo de operaciones que ha constituido una verdadera hazaña, una sabia lección práctica de cómo deben emplearse en un instante matemático la aviación de bombardeo, la artillería, los cazas, los carros de asalto, la infantería y, sobre todo la caballería que con su extraordinaria movilidad ha sembrado la confusión y el desasosiego entre el enemigo.

Hasta ahora la guerra se había llevado por zonas esencialmente montañosas que han hecho imposible la maniobra de la Caballería. Ni la cordillera cantábrica, ni los puertos y ventisqueros de León, ni los Pirineos, catalanes, ni las sierras levantinas, presentaban campo de maniobras adecuado para que pudiese actuar la Caballería que quedó casi relegada al olvido, aunque siempre que se recurrió a ella actuó brillantemente. Pero tales actuaciones fueron episódicas, algo esporádico y accidental porque el peso de la operación en su conjunto recayó siempre sobre una infantería que ha tenido mil ocasiones de cubrirse de gloria y laurees a través de toda la campaña. Hasta hubo quien opinó que el siglo de la gasolina y del motor de explosión, y de la aviación, y de los tanques de guerra había hecho de la Caballería algo anacrónico ya e inservible, digno de ser relegado a un museo a pesar de su historia gloriosa y de sus epopeyas legendarias. En este sentido se había escrito algún trabajo técnico en el extranjero teniendo por base la guerra en España.

Pero las llanuras de la Serena especialmente propicias a las evoluciones de la Caballería, han permitido a ésta reeditar de un modo rotundo y categórico este erróneo concepto. El peso de esas magníficas operaciones ha cargado por igual sobre la infantería y sobre la Caballería. Esta se ha convertido no en un valioso y eficaz accidente auxiliar sino en pieza esencial de la maniobra. A la movilidad, empuje y ofensiva de las evoluciones

de nuestros jinetes se debe principalmente la rapidez pasmosa de la operación que en cuatro días ha devuelto a España más de 3.000 kilómetros cuadrados en una tierra espléndida y pródiga en la que están enclavados 23 pueblos, muchos de ellos de verdadera importancia.

Apenas se rompió el frente por sierra Mesegara el día 20 último—después del asalto de la Infantería con carros de combate para conquistar la brecha abierta por la Aviación y por nuestros obuses—inició su actuación la Caballería y pasando al otro lado de las líneas rojas se lanzó y cargo a diestro y siniestro por la retaguardia de las trincheras marxistas que fueron tomadas de revés por nuestros infantes en absoluta facilidad.

Puede asegurarse que la tenacísima resistencia inicial del enemigo terminó tan pronto como comenzó a cargar nuestra Caballería.

Y qué manera de operar la de nuestros jinetes! Hechos un rebufo sobre sus monturas apenas se les ve más que el brazo derecho lanzando con precisión matemática bombas de mano sobre los núcleos enemigos que aterrorizados les abren paso. Y en seguida se revueven nuestros centauros con una rapidez inaudita empujando, no las bombas de mano sino el sable que centellea impresionante sobre el desmoralizado enemigo que no tiene tiempo de reponerse.

Es un espectáculo grandioso, sublime, de una belleza indiscutible.

La forma peculiar y originalísima con que guerrean los jinetes de nuestros labores, ha sido eficazmente asimilada por toda la Caballería de Franco, en el Ejército del Sur. Y es de ver el pánico que produce entre los milicianos rojos el oír galopar a nuestra Caballería, que parece que avanza sin jinetes.

El general Quiroga de Llano, desde su atalaya del puesto de mando, vigila con especialísimo esmero el más insignificante movimiento de la Caballería, de la que ha conseguido en esta ocasión un eficazísimo rendimiento.

En este sentido la carga llevada a cabo en el Helechal fue algo grandioso, que quedará inmortalizado entre los episodios más sublimes de nuestra Cruzada.

La Caballería española, al fin, des-

En el Preventorio "Gredos-La Serrota,"

El señor Gobernador ci il visita la Colonia de niños

En la tarde del día 26 del actual y acompañado de su distinguida familia, el joven Manuel Canales y los simpáticos flechas Quedón y Grande, visitó el Excmo. Sr. Gobernador civil de Avila a la Colonia de niños refugiados de Fuenlabrada, procedente de Pomar de Cinca y que, en unión de la Colonia de la Residencia Provincial de Avila, se encuentran actualmente en el Preventorio "Gredos-La Serrota."

Con la bondad que le caracteriza y todo cariño para con los niños, les obsequió con juguetes, fusiles, gorros y alpargatas de las que se veían necesitados, haciendo las delicias de pequeños y mayores, los dos amables flechas con sus juegos de prestigio, enseñanza de la instrucción militar y despliegue en guerrillas por estas Sierras, de los futuros soldaditos de España, bajo la dirección y mirada bondadosa del Excmo. Sr. Gobernador, que paternalmente descendió hasta ellos, incluso en estos detalles.

Y como si ello fuera poco, terminó su visita con una interesante e instructiva sesión de cine, cuyas escenas el inteligente flecha Quedón hizo pasar por la improvisada pantalla, con maestría insuperable, y que hicieron las delicias de la infantil concurrencia.

NODRIZA se necesita para criar en casa de los padres. Informará en Avila, Nemesio Martín, Caballeros, 7 Peluquería.

Peregrinación de penitencia a Sonsoles

Las señoras y juventud de A. C. invitan a todas las mujeres de Avila para ir en peregrinación, mañana sábado, al Santuario de Sonsoles.

Se reunirán en el Convento de Gracia, a las cinco y media de la mañana, y a las siete se celebrará la Santa Misa en el Santuario.

Se ruega la mayor puntualidad y recogimiento por ser este acto de penitencia y contra la inmoralidad.

SANCHEZ PRIETO (Médico) PIEL - VENEREAS - SIFILIS

SE DESFA piso amueblado pequeño y cómodo. Razon en esta Administración.

pués de tanto tiempo de estar relegada casi al olvido, ha podido contrastar su enorme valor y ponerse a tono con la gloria inmarcesible de nuestros infantes, nuestra Artillería y nuestra gloriosa Aviación.

Al fin y al cabo todos soldados de Franco (Todos cruzados de la Causa de Dios y de España)

HECTOR AVIAL (Agencia Logo).

Delegación de Seguridad Interior y Orden

Público de esta Provincia

El ltimo. señor delegado provincial de Orden Público ha impuesto las siguientes multas:

Emilio Prieto, vecino de esta Capital (Empresario del Teatro Principal), por contravenir lo dispuesto en el artículo 45 del vigente Reglamento de Policía de Espectáculos públicos, 45 pesetas.

Pablo Sánchez, vecino de esta capital (operador del Teatro Principal), por los mismos conceptos que el anterior, 45 pesetas.

Han visitado al ltimo. señor delegado de Orden Público los señores siguientes:

Don Antón Blanco, doña Consolación Martín, doña María de la Consolación Martín, doña Pilar González.

Información municipal

El alcalde, señor Ibarra, ha impuesto 200 pesetas de multa a Jacinto García, vecino de Casasa'a, por vender leche aguada, y 25 pesetas a María Nieto y Sinfurioso Sánchez por el mismo motivo.

AVIACION MILITAR

Región Aérea del Centro

Se pone en conocimiento de los interesados, que el plazo de admisión de instancias, para el concurso de empleados de Oficina y Talleres en esta J.atura, termina el día 31 del actual, debiendo ser presentadas antes que pase ese día, en estas Oficinas, San Juan de la Cruz, 22.

Avila 27 de Julio de 1938.—(III Año Triunfal).—El comandante Jefe de Parque Regional, Arturo Méndez Maldoado.

SE VENDE barata una aventadora nueva con motor de 1 y medio H. P. o más. Razón en esta Administración.

Conferencias radiadas sobre el tomento de vocaciones eclesiásticas

El profesor del Seminario de Salamanca, don Gabriel Palomero Díaz, dará ante el micrófono de "Inter-Radio" de Salamanca una serie de conferencias para el fomento de vocaciones eclesiásticas los domingos en la emisión de las diez de la noche. La primera se celebrará el domingo, 31 de julio.

Del Gobierno civil

El Excmo. señor Gobernador civil ha enviado una nota a los Ayuntamientos de la provincia en la que les recuerda la obligación que tienen de remitir al Gobierno civil los escritos que tengan que enviar al ministerio del Interior, pues de otra forma no serán tramitados.

Ecos de Sociedad

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos ha entregado su alma a Dios don Santiago García Moys, persona muy querida y estimada entre todos cuantos le trataron por los dotes de bondad y fiable trato que en él concurrían.

Durante muchos años desempeñó el cargo de guarda de la dehesa de Aldealgordo, en el que cumplió sus deberes con gran celo y honradez.

A su esposa doña Cesarea Sánchez, y a todos sus hijos, especialmente a don Angel (suboficial de Intendencia), les hacemos presente nuestro más sentido pésame, y pedimos a Dios por el alma del difunto.

Aniversarios

Mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de doña Paz Vera Zimora (q. e. p. d.). Con este motivo se celebrarán misas en sufragio de su alma a las ocho y media, nueve y nueve y media en San Vicente.

Hice dos años que falleció en esta ciudad la que fué muy virtuosa señora, doña Josefa Caveng, viuda de O óz ga.

Por su alma se han aplicado sufragios en la capilla de las Siervas de María y en otros templos. A toda la distinguida familia de la difunta reiteramos nuestro sentimiento.

—El día 30 del actual hace dos años que dió su vida por Dios y por España el joven Juan Francisco Galve Lop, quien, en unión de algunos muchachos de Falange, cayó en la defensa de Arenas de San Pedro en lucha desigual, y al grito de ¡Arriba España!

Las misas que se celebrarán el día 30 en la capilla de los Padres Paulés a las ocho, ocho y media y nueve y el día 1.º de agosto a las siete y media en el convento de San Antonio serán aplicadas en sufragio de su alma.

SE VENDE una partida de 100 cabras. Para tratar, calle de las Damas, número 15.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles

Se convoca a todos los Pelayos, Flechas y Cadetes y a todos los mandos de las Organizaciones Juveniles para mañana sábado día 30 a las 7 y media de la tarde en su Cuartel.

Es obligatoria la asistencia y se tomarán medidas contra los que falten a ella.

Por el Imperio hacia Dios El enviado especial de la Delegación Nacional y delegado provincial provvisinal, José Fernández Cabeza.

BOCA Y DIENTES ORIVE Médico Odontólogo Generalísimo Franco, 4 Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

El Generalísimo agradece la felicitación de la Casa Social Católica

En contestación al telegrama de felicitación por la promulgación del Decreto que crea el subsidio familiar, recientemente enviado al Generalísimo por el presidente de la Casa Social Católica, éste ha recibido hoy el siguiente expresivo saludo:

«El coronel secretario militar y particular de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo del Ejército Nacional.

SALUDA

Al señor presidente de la Casa Social Católica de Avila y al agradecerle en nombre de S. E. el Generalísimo, su felicitación con motivo de la promulgación del Decreto que crea el Subsidio familiar, le envía su saludo que hace extensivo a todos los componentes de esa Asociación.

Francisco Franco Salgado Aravjo aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecer a usted el testimonio de su consideración más distinguida.

Burgos 26 de Julio de 1938 (III Año Triunfal)»

Lo que piden nuestros soldados

Una pluma estilográfica y un sombrero Mariano Hernández.

Una medalla de la Virgen de Sonsoles y un tambor José Herrera.

Un peine peluquero José Guerrero.

Una ordenanza y unas zapaticas Pedro de Soto. Estreta 72, 168 Batallón del Regimiento Toledo, 2.ª Compañía.

Una medalla de Santa Teresa con cadena, una puma estilográfica y unas novelas Justino Sánchez.

Una medalla de Santa Teresa con cadena, una petaca y un encendedor Américo San Segundo Rodríguez.

Una medalla de la Santísima Virgen de Sonsoles con cadena, unas gafas contra el sol y una estilográfica Juan Manuel Rodríguez Pinoago.

Una medalla de Santa Teresa con cadena, una petaca y un encendedor Faustino Las Las Lastras.

Una medalla de Santa Teresa con cadena, un juego de afeitar y una estilográfica Tomás Pecho Sánchez.

Una medalla de Santa Teresa con cadena, una petaca y un juego de dominó Bienvenido Díez Sánchez. Todos pertenecientes a la Comandancia de Artillería del Ejército del Sur.

Clínica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas

DIRECTOR: Teodoro Jiménez Velázquez

Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer.

Consulta de 3 a 5

Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación)

Teléfono 298

El subsidio pro-combatiente

El «Boletín Oficial» ha publicado la relación de perceptores del subsidio pro combatiente que habrán de cobrar a fines del presente mes.

Segundo aniversario EL JOVEN Marcelino Ubeda López PRESENTE Afiliado a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Que murió gloriosamente por Dios y por la Patria en Arenas de San Pedro el día 30 de julio de 1936 A LOS 20 AÑOS DE EDAD D. E. P. Sus desconsolados padres don Juan Ubeda y doña Higinia López; hermanos, doña Felisa, doña Julia y don José; hermano político don Aurelio Vázquez; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, Suplican una oración por su alma. Las misas que se celebren mañana, día 30, a las ocho, ocho y media y nueve en el altar de San José, y a las diez en el altar de la Virgen del Carmen de la parroquia de San Pedro Apóstol, y el lunes, 1.º de agosto, a las ocho menos cuarto en el convento de Las Gordillas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Avila 29 de julio de 1938.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR Don Santiago García Moya Guarda de la dehesa de Aldealgordo (Avila) Que falleció el día 27 de julio de 1938 A LOS 69 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su desconsolada esposa doña Cesárea Sánchez; hijos Felisa, don Angel (Suboficial de Intendencia en esta Plaza), Santiago, Juan, Emigdio y Bernardina; hijos políticos Santos Esteban, Angela Arévalo y Román Burguillo (ausente); hermanos y demás familia. Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones.